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Губернатор Севастополя Дми-
трий Овсянников встретился с 
общественниками, местными 
депутатами и активными жите-
лями Гагаринского муниципаль-
ного округа: обсуждались пути и 
сроки решения проблем благоу-
стройства, работы коммуналь-
ного хозяйства, транспортной 
инфраструктуры и экологиче-
ской безопасности.

Большой блок вопросов 
жителей был связан с благоу-
стройством четырех скверов на 
территории муниципалитета, 
расположенных на улице Колобо-
ва,21, проспекте Октябрьской ре-
волюции между домами 25,27,29, 
улице Кесаева и Борисова.

Дмитрий Овсянников отме-
тил, что сквер на улице Кесаева 
будет благоустроен до конца теку-
щего года. Включая обустройство 
детских и спортивных площадок, 
парковок и проездов. Также до 
конца текущего года планируется 
восстановить системы наружного 
освещения в сквере на проспекте 
Октябрьской революции, а в пла-
не на следующий год благоустрой-
ство скверов на улицах Колобова 
и Борисова. 

Глава города сообщил о за-
вершении разработки пилотного 
проекта велопешеходного кольца 
Гагаринского района.

«Зародилась идея сделать со-
временные велосипедные и пе-
шеходные дорожки. Изначально 
рассматривался вариант делать 
это фрагментарно в разных рай-
онах города, затем было принято 
решение реализовать проект ком-
плексно в Гагаринском районе и 
оценить его востребованность у 
населения», – подчеркнул Губер-
натор.

В рамках общего благоустрой-
ства округа в текущем году от-
ремонтируют 20 внутриквар-
тальных проездов, обустроят 10 
детских и спортивных площадок.

Как и в других районах города, 
в Гагаринском округе остро стоит 
проблема нехватки уличного ос-
вещения. В частности, речь идет 
об улице Молодых Строителей и 
микрорайоне бухты Казачьей. 

«Наша основная задача – ос-
ветить все детские и спортивные 
площадки. В прошлом году эта 
работа была начата, в этом году 
ее необходимо завершить. У нас 
потребность всего города - 35 тыс 

светоточек, в 2016 году было по-
рядка 17,5 тыс работающих све-
тоточек, на сегодняшний день их 
уже 23 тыс. Мы делаем 3-4 тыс 
светоточек в год. Сегодня мы 
ведем переговоры с компанией 
«Швабе», дочкой «Ростеха», о за-
ключении контракта жизненного 
цикла на работы по освещению 
Севастополя по аналогии с Мо-
сквой», - пояснил Губернатор.

В сфере дорожно-транспорт-
ной инфраструктуры жителей в 
первую очередь волновали сроки 
окончания ремонта проездов по 
улице Колобова, которые были 
начаты еще в 2018 году. Дмитрий 
Овсянников поручил завершить 
работы до 20 июня, в противном 
случае заместителю директора Де-
партамента транспорта и дорож-
но-транспортной инфраструк-
туры Евгению Исакову будет 
объявлено неполное служебное 
соответствие. Также в департа-
менте транспорта пообещали до 
конца года установить светофор 
на пересечении Столетовского 
проспекта и улицы Колобова. Все-
го в текущем году на территории 
муниципалитета будет проведен 
капитальный ремонт 11 улиц, еще 
на 68 будет осуществлен текущий 
ремонт.

Дмитрий Овсянников напом-
нил, что в этом году начинается 
проектирование расширения ули-
цы Руднева, что позволит в даль-
нейшем избежать транспортных 
заторов. 

В ходе общения главы города с 
активистами Гагаринского округа 
к нему обратились представители 
Аэрокосмического центра Анто-
на Шкаплерова с предложением 

принять в подарок от госкорпо-
рации «Роскосмос» уникальный 
арт-объект, представляющий со-
бой познавательный лабиринт 
в форме Солнечной системы. 
Дмитрий Овсянников поддержал 
предложение общественности 
поместить объект на площади пе-
ред Культурно-информационным 
центром, параллельно поручив к 
лету 2020 года благоустроить ее и 
уложить новое покрытие.

Особое беспокойство жите-
лей Гагаринского района взыва-
ют вопросы экологии бухты Кру-
глая, а также застройки в районе 
Античного проспекта. Дмитрий 
Овсянников предложил создать 
рабочую группу с привлечением 
общественности, экспертов, про-
фильных чиновников, которая 
предложит меры для защиты эко-
логии бухты как запретительные, 
так и профилактические. 

«На сегодняшний день завер-
шается работа с урегулированием 
последствий неконтролируемой 
застройки украинского периода. 
Сейчас вводятся в эксплуатацию 
только те дома, построенные по 
украинским разрешительным до-
кументам, в которых уже живут 
люди. Новые дома, строящиеся по 
российским разрешениям, возво-
дятся в строгом соответствии с 
градостроительными регламента-
ми. Что касается строительства со-
циальных объектов – здесь также 
нужно осуществлять обществен-
ный контроль, подключать над-
зорные инстанции. В случае если 
нарушены нормы градостроитель-
ства, то и чиновники, и подряд-
чики должны нести ответствен-
ность», – подчеркнул губернатор.

Губернатор Севастополя  
Дмитрий Овсянников встретился  
с активом Гагаринского района

Здравствуйте, уважаемые гагаринцы. Вот и 
началась долгожданная пора отпусков. В этом 
сезоне ко всем пляжам Гагаринского района 
добавился ещё один объект – «Адмиральская 
лагуна». Современный, оборудованный пляж 
прекрасно подойдёт как для семейного досуга, 
так и для отдыха в кругу друзей. Это место уже 
стало любимым для многих севастопольцев. 
Чтобы бы отдых наших горожан был поистине 
комфортабельным команда Гагаринского му-
ниципального округа провела большую рабо-
ту в межсезонье. Наши специалисты объехали 
с проверками все районные пляжи. В первую 
очередь мы следим за тем, чтобы зоны отдыха 
были оборудованы всеми мерами безопасности, 
а также имели штат собственных спасателей. По 
вашим просьбам, сотрудники муниципалитета 
провели мониторинг детских спортивных пло-
щадок. По итогам нашей работы был состав-
лен перечень проблемных объектов, которые в 
обозримом будущем будут отремонтированы 
и облагорожены. Июнь — это ещё и пора вы-
пускных церемоний. В этом году своё обучение 
завершил первый российский выпуск филиала 
Нахимовского военно-морского училища, а так-
же Черноморского высшего военно-морского 
училища им. П.С. Нахимова. Быть нахимовцами 
- почетное звание, которое они пронесут сквозь 
года. Искренне поздравляю выпускников, им 
ещё предстоит многое свершить на благо Оте-
чества. Команда Гагаринского муниципально-
го округа также не перестает учится. Недавно 
муниципальные служащие прошли обучение 
в Российской академии при президенте Рос-
сийской Федерации. В заключении, хочу поже-
лать нашим горожанам также открывать новые 
грани в себе: совершенствуйтесь, развивай-
тесь физически и берегите родных и близких.  

С уважением, Алексей Ярусов.

Слово Главы Гагаринского 
муниципального округа

Очередной выпуск № 9,  30 ноября 2023 г., телефон редакции (8692) 42-39-03 12+

Читайте нас в Интернете: https://vmogagarinskiy.ru

Владимир Путин подписал указ Владимир Путин подписал указ 
об объявлении 2024 года в России Годом семьиоб объявлении 2024 года в России Годом семьи

Президент России Владимир Путин официально 
объявил 2024 год Годом семьи в России. Это решение 
подчеркивает значимость семейных ценностей и на-
правлено на укрепление государственной политики 
в этой сфере. Об этом сообщается в указе, опублико-
ванном на официальном интернет-портале правовой 
информации.

Целью Года семьи является популяризация идей 
защиты семьи и сохранения традиционных семейных 
ценностей. В документе указано, что необходимо уде-
лить особое внимание семейной политике, подчерки-
вая ее важность для общества.

Кроме того, Президент поручил Правительству Рос-
сии до конца текущего года сформировать организаци-
онный комитет для проведения Года семьи, определить 
его состав и источники финансирования предстоящих 
мероприятий. Вице-премьер Татьяна Голикова назначе-
на председателем данного комитета.

Это решение следует за предыдущими инициати-
вами Президента, направленными на поддержку се-
мейных ценностей. В прошлом году были утверждены 
основы государственной политики по сохранению тра-
диционных ценностей. В указе особо отмечается влия-
ние деструктивных факторов, таких как пропаганда не-
традиционных сексуальных отношений, на структуру 
традиционной семьи.

Отметим, что проблема демографии в России оста-
ется актуальной, и правительство страны применяет 
различные меры для стимулирования рождаемости. 
Однако, по словам пресс-секретаря Президента Дми-
трия Пескова, пока эти усилия не принесли ожидаемых 
результатов.

В предыдущие годы в России проводились тематиче-
ские годы, в том числе Год педагога и наставника в 2023 
году, Год народного искусства и нематериального культур-

ного наследия в 2022 году, Год науки и технологий в 2021 
году, а также Год памяти и славы в 2020 году, посвящен-
ный 75-летию победы в Великой Отечественной войне.

«Маленький Севастополь» в сердце страны. В Мо-
скве в День народного единства стартовала Между-
народная выставка-форум «Россия».

Она развернулась на ВДНХ, где на единой площадке 
собрали важнейшие достижения страны. Представлен 
здесь и город русских моряков.

Над стендом Севастополя прозвучал гимн России и 
Города-Героя. Ансамбли «Чёрное море» и «Жар-птица» 
станцевали знаменитое «Яблочко». 

Посетителей стенда Севастополя ждут различные ма-
стер-классы: можно будет научиться вязать морские узлы 
и русской семафорной азбуке, написать картину вином, 
специалисты разработали специальную компьютерную 
игру, которая позволяет почувствовать себя участником 
севастопольской регаты, посоревноваться, понять, как из-
за направления ветра ведет себя парус. В уникальном го-
лографическом кинотеатре можно будет познакомиться с 
теми, кто создавал историю Севастополя, а выходя из ки-
нотеатра можно окунуться в процесс изготовления вина, 
отправившись в цифровой тур по маршруту Терруара Се-
вастополя через все винодельческие хозяйства.

Аудиогид по стенду Севастополя записал россий-
ский актер и художественный руководитель Театра 
Олега Табакова Владимир Львович Машков. 

Глава Гагаринского района Севастополя Алексей 
Ярусов, побывавший на стенде, поделился своими впе-
чатлениями: «Посещение стенда Севастополя на вы-
ставке «Россия» – это погружение в богатую историю 
и культуру нашего города. От реконструкций боевых 
действий в Херсонесе до возможности почувствовать 
себя частью севастопольской регаты – это уникальный 
опыт. Наш стенд не только демонстрирует гордость и 
уважение к нашему наследию, но и открывает новые 
горизонты для понимания и оценки нашей истории».

Всего на выставке-форуме «Россия» представлены 
89 регионов и собрана 131 экспозиция. Продлится она 
до 12 апреля 2024 года, и ежедневно посетителям будут 
доступны более 500 мероприятий. Стенд по поручению 
Губернатора Севастополя Михаила Развозжаева пере-
едет в Севастополь. Когда закончится выставка, будет 
подобрана площадка, которая позволит привезти ча-
стичку выставки «Россия» в наш город и дать возмож-
ность увидеть, как был представлен наш регион.

Севастополь участвует в масштабной выставке «Россия»
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Законопроект о бюджете города Севастополя на 
2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов депу-
таты Законодательного Собрания приняли в первом 
чтении на пленарном заседании. Доклад предста-
вил и. о. директора департамента финансов Алексей 
Плотников.

Общий доход в 2024 году составит 61,4 млрд рублей, 
на 2025 год запланирован в размере 56,3 млрд, на 2026-й 
– 70,9 млрд. Объём собственных налоговых и ненало-
говых доходов на 2024 год запланирован в сумме 26,5 
млрд рублей, на 2025-й – 28,4, на 2026-й – 30,5 млрд. 
Прирост собственных доходов за трёхлетний период – 
не менее 4,4 млрд рублей.

«Приоритетом при формировании бюджета на 
2024–2026 годы стало обеспечение в первоочередном 
порядке действующих расходных обязательств, прежде 
всего, в социальной сфере. По итогам проекта в полном 
объёме обеспечены все социальные обязательства, вы-
платы заработной платы, пособий, компенсаций, пре-
доставление льгот и субсидий отдельным категориям 
граждан. Также в полном объёме предусмотрены сред-
ства для обеспечения условий предоставления софи-
нансирования из федерального бюджета», – сообщил 
Алесей Плотников.

Расходы в 2024 году составят 64,7 миллиарда рублей, 
главные направления расходов:

- социально-культурная сфера – 28,9 млрд;
- национальная экономика и жилищно-коммуналь-

ное хозяйство – 27,9 млрд;
- иные отрасли – 7,9 млрд рублей.
«Все расходы бюджета делятся на два основных 

вида: текущие и расходы капитального характера. На 
текущие расходы в 2024 году планируется направить 
39,4 млрд рублей. На расходы капитального характера 
предусматривается 25,3 млрд рублей. В общем объёме 
расходов в 2024 году 95 %, или 61,3 млрд – на реализа-
цию государственных программ города Севастополя», 
– сообщил и. о. директора департамента.

45 % бюджета предусмотрено на социальный блок: 
образование – 11,5 млрд, здравоохранение – 5,9 млрд 
рублей, направление социальной политики – 8,6 млрд 
рублей. Значительный объём средств планируется на-
править на социальную поддержку семей с детьми.

«Напомню, что следующий год у нас объявлен Го-
дом семьи. В Севастополе на эти цели запланирова-
но 1,9 млрд рублей. В том числе это льготы по оплате 
жилищно-коммунальных услуг многодетным семьям, 
выплаты малоимущим семьям, предоставление жилых 
помещений и соцвыплат на приобретение жилья, еже-
месячные выплаты на детей, выплаты детям-сиротам и 
на содержание детей под опекой, а также выплаты реги-
онального материнского капитала», – отметил Алексей 
Плотников.

В рамках расходов на поддержку граждан старшего 
поколения и ветеранов на 2024 год предусмотрено 2,6 
млрд рублей. В том числе на ежемесячные выплаты ре-
гиональной социальной доплаты пенсий и компенсаци-
онные выплаты.

«Также значимые расходы – это меры соцподдержки 
участников СВО и членов их семей. Средства планиру-
ется направить на обеспечение питанием, присмотр и 
уход за детьми в образовательных организациях, пре-
доставление льгот на ЖКХ и другие единовременные 
выплаты участникам СВО и меры поддержки», – сооб-
щил и. о. директора департамента финансов.

Дефицит бюджета города предусматривается на 
уровне 3,3 млрд в 2024 году. Покрыть его планируется за 
счёт усиления работы с задолженностью и повышением 
эффективности распоряжения городским имуществом.

Поправки к проекту бюджета будут приниматься до 
30 ноября включительно.

Бюджет Севастополя на 2024-2026 годы 
принят в первом чтении

Специалисты ГАУ «Институт Генплана Москвы» 
завершили  основную  работу над генеральным пла-
ном Севастополя. Результаты своих разработок они 
представили 23 ноября на заседании градострои-
тельного совета под председательством Губернатора 
Михаила Развожаева. 

По информации заместителя директора ГАУ «Ин-
ститут Генплана Москвы» Николая Кикавы, сотрудни-
ки учреждения работали над документом более года. 
Они неоднократно приезжали в Севастополь, изуча-
ли демографические прогнозы, проводили «полевые» 
транспортные исследования, определяли основные 
болевые точки в развитии города и пути решения во-
просов. Итоговый документ нацелен на усиление эко-
номики региона и приток специалистов, подчеркнул 
эксперт.  

Новый генплан города включает 11 томов, состоя-
щих из утверждаемой части и  материалов  обоснова-
ния. При разработке документа ГАУ «Институт Генпла-

на Москвы» использовал демографический прогноз, 
согласно которому к 2046 году численность населения 
составит порядка 800 тысяч человек. Наиболее удоб-
ным подходом ГАУ «Институт Генплана Москвы» на-
звал полицентричное развитие города с общественны-
ми центрами в новых территориях развития, особенно 
на Северной стороне. 

Авторы документа выделили шесть экономически 
перспективных направлений: обеспечение военной 
безопасности, сельское хозяйство и рыболовство, раз-
витие технологий, прикладную науку и туризм. Исходя 
из этого, были определены территории комплексного 
развития, приоритетные инвестиционные проекты, 
составлена планировочная структура, выделены функ-
циональные зоны. В документе представлены моде-
ли  развития  транспортной, инженерной, социальной 
инфраструктуры и природного комплекса. Особое 
внимание уделено землям  сельхозназначения, вопро-
сам развития  Фиолента  и других территорий СНТ.   
По словам главы города Михаила  Развожаева, следу-

ющим этапом работы над генпланом станет создание 
специальной рабочей группы, в которую войдут экс-
перты, депутаты и представители муниципалитетов. 

«Сегодня на градостроительном совете прошла 
первая презентация генерального плана, позволяю-
щая сложить представление о масштабах проделанной 
работы и об основных направлениях развития. Более 
углубленное рассмотрение документа проведёт рабо-
чая группа. После серии обсуждений могут быть внесе-
ны изменения в генплан, и ориентировочно 15 декабря 
начнутся общественные обсуждения, которые прод-
лятся до конца января: экспозиции будут представлены 
в районных администрациях и размещены в сети ин-
тернет. Параллельно будет идти согласование генплана 
с федеральными органами исполнительной власти. Все 
предложения будут рассмотрены рабочей группой, им 
будет дана экспертная оценка. Предполагается, что ге-
неральный план будет утверждаться на сессии Законо-
дательного собрания весной-летом 2024 года», – отме-
тил Губернатор. 

Глава Гагаринского района Севастополя также при-
сутствовал на совещании по генеральному плану го-
рода и поделился своими мыслями о значимости этого 
документа для будущего развития региона. «Принятие 
генплана – это критически важный шаг для нашего 
города и района в целом. Он задает стратегическое на-
правление развития на десятилетия вперед и оказывает 
прямое влияние на жизнь каждого жителя. Участие в 
этом процессе даёт нам возможность учесть интересы 
всех групп населения и обеспечить сбалансированный 
подход к развитию наших территорий, с учетом эконо-
мических, социальных и экологических аспектов,» – за-
явил Алексей Ярусов. 

О начале общественных обсуждений проекта гене-
рального плана Севастополя будет сообщено дополни-
тельно. 

В Севастополе представили проект генерального плана города

В Гагаринском районе Севастополя в Малом зале 
административного здания прошло заседание Пре-
зидиума Местной общественной организации вете-
ранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных 
Сил и правоохранительных органов  Гагаринского 
муниципального округа г. Севастополя.

Гагаринский муниципалитет в Президиуме пред-
ставлял Первый заместитель Главы местной админи-
страции Юрий Иванченко.

В повестке заседания слушали руководителя вете-
ранской организации Юрия Ишкова о плане меропри-
ятий, а также о порядке проведения смотра-конкурса 

«Лучший председатель первичной ветеранской органи-
зации».

Задачей конкурса является выявление 
лучшего председателя первичной ветеран-
ской организации и использование их опыта 
работы, как в целом, так и по отдельно взятым со-
циально значимым направлениям деятельности. 
Несомненно, что неотъемлемой частью данного кон-
курса и всей работы ветеранской организации явля-
ется использование богатого жизненного и высокого 
морально-нравственного потенциала ветеранов в ор-
ганизации героико-патриотического воспитания граж-
дан Российской Федерации.

В Гагаринском районе прошло заседание Президиума ветеранской организации
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Гагаринский муниципалитет традиционно поздравил своих жителей, учреждения и предприятия 

с Днём основания самого большого и развивающегося района Города-Героя Севастополя
13 ноября 1975 года вошло в историю как день ос-

нования Гагаринского района, который стал разви-
ваться стремительными темпами.

Ему выпала большая честь так называться, так как 
Юрий Гагарин – самый первый в мире космонавт. Он 
ни раз бывал в Севастополе. Посещал Балаклаву, даже 
посадил саженец каштана на Малаховом кургане, а ещё 
в Городе-Герое познакомился с поэтом, актёром театра 
и кино Владимиром Высоцким.

Именно в этом районе города находятся многие 
известные во всей нашей стране объекты – музейные 
комплексы «Херсонес Таврический» и «35 береговая ба-
тарея», славное Черноморское высшее военно-морское 
училище имени П.С. Нахимова и Президентское ка-
детское училище, Севастопольский государственный 
университет и Школа искусств, парки Победы и имени 
Анны Ахматовой, авиационный завод и рыбный порт, 
крупнейшие в Крыму учреждения культуры – Дворец 
культуры рыбаков и Театр юного зрителя. Здесь со-
средоточены крупные предприятия, в том числе, обо-
ронно-промышленного комплекса, научно-исследо-
вательские институты и высшие учебные заведения, 
физкультурно-оздоровительный комплекс, новые по-
ликлиники и больницы.

В свой 48-й день рождения, Гагаринский муници-

палитет организовал торжественное мероприятие с 
праздничным концертом в знаковом месте для гага-
ринцев – в реконструированном, комфортабельном, 
красивом и современном кинотеатре «Россия».

Руководство Гагаринского района, в лице Перво-
го заместителя Главы местной администрации Юрия 
Иванченко и заместителя председателя Совета район-
ных депутатов Елены Яковлевой, со сцены тепло по-
здравили собравшихся:

«Севастопольцы, Гагаринцы! Прежде всего, мы пе-
редаем искренние поздравления и самые добрые по-
желания с днём основания нашего родного района от 
Главы Алексея Юрьевича Ярусова, который находится 
в служебной командировке в Москве.

Мы видим какими стремительными темпами стал 
развиваться наш район после возвращения в Россию! 
Сколько построено новых и современных социальных 
объектов – школ и детских садов, поликлиник и дорог, 
скверов и парков! Но, главное наше достояние – это, 
конечно, жители! Мы вместе с вами организовывали 
референдум и вместе все эти девять лет развиваем наш 
родной Гагаринский район! Спасибо Правительству 
и Заксобранию за совместную плодотворную работу! 
Многое сделано, но ещё больше предстоит выполнить! 
Всех севастопольцев, гагаринцев поздравляем с празд-
ником!».

С праздником жителей района пришли поздравить 
почетные гости: заместитель Губернатора города Сева-
стополя Александр Кулагин и заместитель Председате-
ля Законодательного Собрания города Севастополя II 
созыва Илья Журавлёв.

Среди присутствующих в зале были представители 
учреждений, предприятий, общественных и ветеранских 
организаций, которыми славится район-именинник.

В этот праздничный день чествовали лучших пред-
ставителей всех без исключения отраслей жизнедея-
тельности района. Ежегодно ко дню рождения района 
подводятся итоги работы трудовых коллективов, зву-
чат слова благодарности и поздравления гагаринцам, 
которые занимают активную жизненную позицию и 
успешно трудятся на благо района. Отличившиеся за 
прошедший год гагаринцы были удостоены чести быть 
занесенными на районную Доску почета.

Севастопольский театр юного зрителя подготовил 
творческий подарок – музыкальное путешествие по 
знаковым местам Гагаринского района.

Собравшиеся говорили тёплые слова благодарности 
и отметили, что это был лучший праздник ко Дню Гага-
ринского района!

Хотим особо поблагодарить коллектив ТЮЗа и его 
руководителей – Андрея Маймусова и Людмилу Ор-
шанскую, за прекрасный концерт!

В Севастополе появилась новая роща – деревья высадили в виде слова «Россия»
Масштабная экологическая акция прошла в Ме-

кензиевском лесничестве. Только Гагаринский му-
ниципалитет представляли около 150 человек! Это 
руководство и депутаты, студенты и преподаватели 
самого большого района Города-Героя.

 
Севастопольцы, представители духовенства и власти 
посадили 1200 саженцев туи восточной в форме слова 
«Россия». Размер каждой буквы – 25х30 метров, протя-
женность надписи – 200 метров, а общая площадь по-

садки – 1,5 гектара.
«Специалисты говорят, что надпись станет видно 

из космоса в ближайшее десятилетие. Уход за новой 
рощей будет осуществляться в соответствии с лесным 
законодательством, уже сегодня растения будут поли-
ваться, также дендрологи будут следить за приживае-
мостью. Новая роща станет достопримечательностью 
Севастополя», – говорит Глава Гагаринского района 
Алексей Ярусов. 

«Более объединяющего действия, чем посадка де-

ревьев, трудно себе представить. Мы приурочили ак-
цию к сегодняшнему празднику и высадили туи в виде 
большой надписи «Россия» – ее будет видно из космо-
са, можно будет посмотреть на спутниковых снимках. 
Но самое главное: все, кто сегодня приняли участие в 
акции, смогут рассказать детям, что были здесь вме-
сте с друзьями, единомышленниками, и посадили свое 
дерево, чтобы на севастопольской земле осталась эта 
надпись», – обратился к участникам акции Губернатор 
Севастополя Михаил Развожаев.

При ремонте специалисты применили современ-
ную технологию холодной регенерации. Это позволя-
ет уменьшить количество строительных отходов при 
демонтаже старого покрытия, а также обеспечивает 
высокую скорость выполнения работ при открытом 
движении, отметил Губернатор города Михаил Раз-
вожаев.

Подрядчики выполнили работы по переустрой-
ству и усилению дорожного покрытия, защиту и пере-
устройство инженерных коммуникаций, в том числе 
переустройство сетей водоснабжения, защиту элек-

трических сетей и сетей связи. Проложены новые тро-
туары, велодорожки, установлены дорожные знаки и 
нанесены линии разметки, выполнены работу по бла-
гоустройству прилегающих территорий. При этом со-
хранены краснокнижные деревья.

Отремонтированная дорога обеспечит беспрепят-
ственный проезд к Солдатскому пляжу и густонаселен-
ным жилым комплексам.

Всего в 2023-м году уже отремонтировано и введено 
в эксплуатацию 186 объектов общей протяжённостью 
84,6 км.

В Севастополе завершен капремонт автодороги по улице Челнокова
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Губернатор Михаил Развожаев открыл поликлинику в Казачьей бухте
В Казачьей бухте построили новую поликлинику на 320 

посещений в смену. В здании общей площадью больше 4000 
м2 находится детское отделение на 120 посещений в смену, 
взрослое отделение на 200 посещений в смену и женская 
консультация. 

Поликлиника будет обслуживать около 10 тысяч взрос-
лых и порядка 3,5 тысяч детей. Врачи начали полноценный 
приём пациентов с понедельника, 13 ноября, сообщил Губер-
натор города Севастополя Михаил Развожаев. 

«Хочу отметить, что за новейшую историю Севастополя 
это первая поликлиника, созданная с нуля. Мы её построи-
ли по госпрограмме социально-экономического развития Ре-
спублики Крым и города Севастополя. Открытие этой поли-
клиники приближает нас к достижению целей нацпроекта 
«Здравоохранение»: повышению доступности медицинской 
помощи и в целом укреплению первичного звена»,  –  сказал 
глава города. 

Для оснащения поликлиники было закуплено 2885 единиц 
оборудования, в том числе рентген, аппараты УЗИ, хирурги-
ческий лазер, анализаторы допплеровского исследования сер-
дечно-сосудистой деятельности матери и плода, оборудова-
ние для ЛОР-манипуляций, офтальмологическое оснащение, 
физиотерапевтическое оборудование. Также были закуплены 
2385 единиц мебели и 180 единиц компьютерной техники. 

В настоящее время идет доукомплектование штата меди-
цинских работников. 

«Терапевты и педиатры все на месте, готовы принимать 
пациентов. Что касается узких специалистов, то они тоже бу-
дут все вести прием, но пока по графику: доктора будут при-

езжать из других поликлиник, и постепенно будут заполнять-
ся ставки на постоянной основе. Подчеркну: то, что сейчас не 
все врачи на месте, не отразится на качестве обслуживания 
посетителей», – подчеркнул Михаил Развожаев. 

Губернатор поручил Департаменту здравоохранения про-
анализировать: если какие-то специалисты будут более вос-
требованы, необходимо будет гибко скорректировать график 
и увеличить количество часов приёма необходимых людям 
узких специалистов. 

На первом этаже взрослого отделения поликлиники на-
ходится регистратура, кабинет инфекционных заболеваний с 
отдельным входом, кабинет неотложной помощи с комнатой 
временного пребывания больных и отдельным входом, про-
цедурный и прививочный кабинеты, блок помещений рент-
генографии. Также на первом этаже расположен дневной ста-
ционар, имеющий отдельный вход с улицы для посетителей и 
вход из фойе для персонала. На втором этаже будут принимать 
специалисты широкого и узкого профиля, здесь же расположе-
ны кабинет УЗИ и кабинет функциональной диагностики. 

«У нас будут вести приём участковые терапевты, врач об-
щей практики, будет открыт кабинет неотложной помощи и 
дневной стационар. Из узких специалистов будут вести при-
ём отоларинголог, уролог, хирург, офтальмолог, кардиолог, 
эндокринолог и гастроэнтеролог»,  –  сообщила заведующая 
поликлиникой № 6 ГБУЗС «Городская больница № 1 им. Н.И. 
Пирогова» Светлана Щербань. 

Женская консультация выделена в обособленный блок с 
отдельным входом. Здесь работает регистратура, три кабине-
та акушеров-гинекологов, совмещенные с манипуляционной, 
кабинет УЗИ, процедурный и прививочный кабинеты. 

Детское отделение поликлиники имеет автономный вход. 
Фойе функционально делит первый этаж на зону приема 
специалистами (кабинеты педиатров, кабинет детского хи-
рурга, кабинет здорового ребёнка) и зону приема больных: 
кабинет инфекционных заболеваний с отдельным входом, 
приёмно-смотровой бокс с помещением ожидания и отдель-
ным входом, кабинет неотложной помощи, процедурный и 
прививочный кабинеты. На втором этаже расположены ка-
бинеты для физиотерапевтических процедур, кабинет УЗИ, 
кабинет функциональной диагностики, а также кабинеты 
профильных специалистов – физиотерапевта, невролога, ото-
ларинголога, офтальмолога. 

«Мы принимаем детей от 0 до 18 лет. Помимо педиатров, у 
нас будут вести приём невролог, отоларинголог, офтальмолог, 
физиотерапевт. В детской части поликлиники установлена но-
вая аппаратура для физиопроцедур, здесь есть кабинет масса-
жа, кабинет здорового ребёнка, удобная зона отдыха», – ска-
зала заведующая отделением № 3 детской поликлиники № 2 
ГБУЗС «Городская больница № 5 – «Центр охраны здоровья 
матери и ребенка» Екатерина Передистова.

На каждом этаже детского и взрослого отделения поли-
клиники расположены санузлы для посетителей и персонала, 
санузел для маломобильных посетителей. В обоих отделениях 
установлены лифты. 

Территория поликлиники благоустроена, озеленена, про-
ложены пешеходные дорожки, оборудованы скамейки для от-
дыха, установлено наружное освещение. 

Для размещения автотранспорта сотрудников и посетите-
лей на территории учреждения предусмотрена парковка на 21 
место, в том числе 3 для инвалидов.

18-19 ноября в Гагаринском районе прошел фестиваль 
по самбо, посвященный 85-летию этого вида спорта в 
России. Это мероприятие стало возможным благодаря со-
вместной работе Министерства спорта, Управления спорта 
города, правящей партии, а также местной администрации 
Гагаринского муниципального округа и районного депу-
татского корпуса. 

В 2023 году этот вид спорта, разработанный российскими 
тренерами и инструкторами, отмечает юбилей: 85 лет назад, 
в 1938 году, он получил от Спорткомитета СССР официаль-
ный статус. Сегодня самбо входит в число наиболее массовых 
видов спорта в России и служит сохранению здоровья детей 
и формированию культуры здорового образа жизни. Самбо 

– это не просто спорт, это часть нашей культуры, система вос-
питания лучших качеств человека, воспитания настоящего 
гражданина своей страны.

Торжественное открытие фестиваля украсил оркестр 
МВД, а среди участников были не только спортсмены города, 
но и курсанты, что добавило событию особенной значимости.

В соревнованиях приняли участие более 150 юношей и де-
вушек 2011-2012 годов рождения в разных весовых категориях.

«Сейчас самбо уделяется особое внимание: реализует-
ся федеральный проект правящей партии «Za самбо». Глав-
ная цель проекта –  привлекать севастопольцев к здоровому 
образу жизни, создавать комфортные условия для занятий 
спортом, делать его доступным. Самбо стал третьим уроком 
физкультуры в восьми школах Севастополя, а значит – одним 

из компонентов воспитательной работы, ведь здесь присут-
ствует не только спортивная составляющая, но и серьёзная 
идеологическая часть, которая обязательно сопутствует заня-
тиям спортом, особенно единоборствами», – рассказал Глава 
Гагаринского района Алексей Ярусов. 

В рамках этого проекта на улице Гавена открыли «Дом 
самбо» – сейчас там занимаются около 100 парней и деву-
шек. В Севастополе есть полноценное отделение самбо: оно 
работает на базе спортшколы олимпийского резерва № 2, там 
обучаются более 200 спортсменов. Также в городе запустили 
проект «Самбо в школу»: в четырёх учебных заведениях детей 
учат самозащите.

Мероприятие реализовано в рамках регионального про-
екта «Спорт – норма жизни» нацпроекта «Демография».

В Гагаринском районе отметили 85-летие самбо

Глава района был отмечен благодар-
ностью от Федерации самбо России, 
подчеркивающей его значимый вклад 
в развитие и популяризацию самбо.

Церемония награждения стала свиде-
тельством признания усилий Главы рай-
она по продвижению этого вида спорта. 
Президент федерации самбо Севастопо-
ля передал Главе района благодарствен-
ное письмо от Сергея Владимировича 

Елисеева, президента Федерации самбо 
России, а также памятную книгу, охваты-
вающую историю самбо от его зарожде-
ния до наших дней. Эта книга стала сим-
волом общего наследия и гордости за 
достижения в самбо.

В рамках мероприятия также были 
почтены тренеры и судьи по самбо, клю-
чевые фигуры в организации и проведе-
нии соревнований. Им были вручены па-
мятные призы, которые стали символом 

благодарности за их труд, мастерство и 
преданность этому виду спорта.

Глава района выразил свою благо-
дарность Губернатору Севастополя Ми-
хаилу Владимировичу Развожаеву и го-
родскому управлению по спорту за их 
неоценимую поддержку и вклад в раз-
витие самбо. Благодаря их усилиям, сам-
бо в Севастополе продолжает не только 
сохранять свои традиции, но и активно 
развиваться.

Глава Гагаринского района отмечен наградой от Федерации самбо России
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В Гагаринском районе, в кинотеатре «Россия», при 
поддержке Правительства Севастополя и Гагаринского 
муниципалитета состоялось торжественное мероприятие 
и праздничный концерт по случаю 30-летнего юбилея Ас-
социации национально-культурных обществ Севастополя, 
приуроченное к празднованию Дня Единства.

Представители более 30 народов подготовили концерт-
ную программу с вокальными, танцевальными и инструмен-
тальными номерами, а также почтили минутой молчания 
память тех, кто стоял у истоков организации. Поздравить 

АНКОС с юбилеем пришли общественники, депутаты и 
представители Правительства города. Гагаринский муници-
палитет представлял начальник отдела по исполнению пол-
номочий местной администрации Виталий Конохов.

Ассоциация национально-культурных обществ появи-
лась в Севастополе в ноябре 1993 года, и вот уже три десятка 
лет живёт яркой и насыщенной жизнью. По своему возрасту 
АНКОС старше всех подобных объединений в Крыму. К тому 
же, является самым крупным – в состав этого уникального 
городского объединения входит более 30 разных народов, 
которые совместными усилиями сохраняют и рассказывают 

другим о своих обычаях.
Крымские татары, белорусы, русские, молдаване, осетины 

и болгары – этот список можно продолжать долго. За годы 
своего существования АНКОС объединил практически все 
этнические группы, проживающие в Севастополе.

Все национальные сообщества живут в мире и согласии – 
вместе встречают праздники, устраивают творческие вечера 
и дружеские посиделки, где делятся воспоминаниями и исто-
рией происхождения своего народа.

В зале был аншлаг: послушать песни и увидеть танцы на-
родов, живущих в Севастополе, пришли порядка 500 человек.

Ассоциация национально-культурных обществ Севастополя отметила свой юбилей

В День народного единства в парке Победы на Аллее 
Героев высадили деревья в память о севастопольских во-
инах, погибших во время специальной военной операции. 

В мероприятии приняли участие Губернатор Севастопо-
ля Михаил Развожаев, командующий Черноморским флотом 
Виктор Соколов, председатель Законодательного собрания 
Владимир Немцев, депутат Государственной Думы Татьяна 
Лобач, благочинный Севастопольского округа протоиерей 
Сергий Халюта, семьи погибших, представители региональ-
ных благотворительных общественных организаций «Совет 
жен и матерей воинов-участников СВО» и «Мы – севасто-
польцы», ветераны-афганцы, кадеты и юнармейцы.

«Сегодня мы собрались одновременно по грустному и 
светлому поводу. Грустно и больно, потому что невозможно 
без горести смотреть на то, как вырастает наша аллея, кото-
рая появилась здесь в прошлом году. Ведь каждое дерево – это 
прерванная жизнь нашего воина. Среди погибших, которым 
мы посвящаем сегодняшнюю акцию, много бойцов из 810-й 
бригады морской пехоты. Здесь мы высаживаем деревья не 
только в память о тех, с кем мы попрощались в Севастополе, 
но и о тех, кто обрел последний покой в других городах. Здесь, 
на Аллее Героев, собрались их родные и друзья, которые захо-
тели, чтобы у них тоже была возможность прийти куда-то и 
почтить память. Мне кажется это очень правильным и чест-
ным по отношению к нашим павшим защитникам. Сегодня 
нам важно сплотиться ради общей цели. И цель эта очень 
проста и понятна: победить! Я уверен, что вместе мы сможет 

дать отпор любым вызовам. А главная наша задача перед пав-
шими воинами: показать делом, что они отдали свои жизни 
не напрасно», – подчеркнул глава города.

Командующий Черноморским флотом Виктор Соколов 
сообщил, что деревья в память о погибших героях, в том 
числе и морских пехотинцах, сегодня высаживают служащие 
всех флотов страны.

«Наша морская пехота вносит огромный вклад в победу, 
в выполнение задач специальной военной операции. 810-я 
гвардейская бригада прошла самые известные, самые зна-
чимые и тяжелые места боев. Это наши герои. К сожалению, 
многие погибают в стрелковом бою и под огнем артиллерии 
противника. Но я уверен, что победа будет за нами, и наде-
юсь, что она не за горами», – отметил он.

Президент Совета жен и матерей воинов-участников 
СВО Виктория Тупчаненко отметила, что деревья, высажен-
ные в честь погибших бойцов, – это напоминание об их под-
виге для всех севастопольцев.

«Первые деревья на Аллее мы высадили в ноябре прошло-
го года, сегодня продолжили эту традицию. На каждом дере-
ве есть табличка, где указано имя героя. Это связь поколений 
и свидетельство того, как важно помнить о тех, кто отдал 
жизнь за наше мирное небо», – сказала она.

Рядом с Аллеей Героев сегодня также открыли бюст в па-
мять о заместителе командующего Черноморским флотом 
по военно-политической работе капитане 1 ранга Андрее 
Палии. Офицер геройски погиб в боях за Мариуполь в марте 
прошлого года. Он был посмертно награждён орденом Му-

жества, на месте его гибели в Мариуполе установлена мемо-
риальная доска. Патрульному катеру Крымской военно-мор-
ской базы «П-415» проекта «Раптор» присвоено почётное 
наименование «Андрей Палий». А с весны 2023 года в Сева-
стополе проводится шахматный турнир его имени.

«Андрей Николаевич был человеком открытым, очень 
требовательным к себе и к другим, очень принципиальным. 
Он пользовался большим авторитетом в городе. И он горел 
своим делом, отдавался ему полностью. Например, в Сирии 
он не только выполнял боевые задачи, но и передавал сирий-
ским детям подарки к новому году от севастопольцев. Мне 
выпала большая честь дружить и работать с ним. До сих пор 
у меня ощущение, что он где-то рядом. И я уверен, что память 
об Андрее Николаевиче останется в Севастополе навсегда», – 
сказал Михаил Развожаев.

Командующий Черноморским флотом Виктор Соколов 
подчеркнул, что Андрей Палий пользовался большим уваже-
нием у бойцов.

«Андрей Николаевич всегда был с личным составом, на 
передовой, в гуще событий. Так было и на Северном Кавказе, 
и в Грузии, и в Сирии, и в дальних морских походах. И под 
Мариуполем он сражался рука об руку с морскими пехотин-
цами 810-й бригады», – сказал командующий флотом.

Благочинный Севастопольского церковного округа про-
тоиерей Сергий Халюта отслужил литию об упокоении по-
гибших в борьбе с националистами на Украине. Участники 
мероприятия возложили цветы к памятнику Андрея Палию 
и почтили его память минутой молчания.

В Севастополе высадили деревья в память о погибших воинах и открыли бюст Андрею Палию

В Гагаринском районе торжественно вручили  паспорта
Получение паспорта – одно 

из особых событий в жизни 
каждого человека. В Гагарин-
ском районе Севастополя во 
Дворце культуры рыбаков 
(ДКР) торжественно вручили 
паспорта юношам и девушкам, 
достигшим 14-летнего возраста. 

Праздничное мероприятие 
было приурочено к празднова-
нию одного из главных государ-
ственных праздников – Дню на-
родного единства.

Самый главный документ ре-
бята получили из рук заместителя 

начальника отдела по вопросам 
миграции ОМВД России по Гага-
ринскому району, подполковника 
полиции Дмитрия Воронова.

С приветственным словом к 
юношам и девушкам обратился 
представитель Гагаринского му-
ниципалитета – начальник отде-
ла по исполнению полномочий 
местной администрации Виталий 
Конохов.

Музыкальное поздравление 
прозвучало от заслуженного ар-
тиста Севастополя Вячеслава Му-
зыченко и народного ансамбля 
традиционной культуры «Ма-

рьины кудесы». По сложившейся 
доброй традиции завершились 
торжества совместным фото с ро-
дителями и друзьями.

В этот же день в ДКР состо-
ялось ещё одно важное событие: 
стартовала акция «Новогодний 
подарок защитнику». Пригла-
шаем к участию в акции! Наши 
мужественные воины всегда 
очень ждут доброй весточки 
из родного дома, о родных и 
близких, о мирной жизни, ко-
торую они сейчас защищают. 
Согреем наших героев теплом 
своих сердец!
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В Филиале Нахимовского военно-морского училища 
состоялась  церемония посвящения в Хранители истории. 
Ребята принесли клятву и пообещали нести это звание с че-
стью, уважать историю и память героев Отечества. 

 
Теперь ребята выберут памятное место, над которым возьмут 
шефство. Нахимовцы изучат его историю, благоустроят и бу-
дут нести почётный караул.

«Хранители истории» – это проект о командной рабо-
те. Принять участие можно в составе первичного отделения 
«Движения Первых». В Нахимовском училище его открыли 
в мае, ребята уже стали участниками нескольких проектов 
движения, в том числе регионального чемпионата «Первая 
помощь».

«Проект «Хранители истории» позволяет нам рассказать 
об истории и традициях севастопольцев всей стране. Ребята 

показывают пример настоящего патриота, который по зову 
сердца говорит о героических подвигах предков и об истории 
своей малой Родины. В «Движении Первых» мы прививаем 
активистам любовь к Отечеству, а теперь сможем это сделать 
с единомышленниками со всей России», – отметила предсе-
датель Совета регионального отделения «Движения Первых» 
Севастополя Анна Молчанова.

Всероссийский проект «Хранители истории» реализу-
ется в направлении «Патриотизм и историческая память» 
Российского движения детей и молодёжи «Движение Пер-
вых». Проект стартовал 15 апреля 2023 года на территории 
музейно-выставочного павильона Ржевского мемориала Со-
ветскому солдату, где собралось 500 детей и подростков со 
всей Тверской области. В этот же день первичные отделения 
из более чем более 30 регионов вышли на облагораживание 
памятных мест.

Команда Гимназии № 24 Гагаринского района Горо-
да-Героя Севастополя была приглашена на ежегодный Все-
российский съезд школьных музеев в Москву для участия 
в церемонии награждения во Всероссийском конкурсе 
«Школьный музей – взгляд в будущее» в статусе «Победи-
тели».

26-27 октября в легендарном Музее Победы на Поклонной 
горе для участников съезда были организованы экскурсии 
по экспозициям музея «Подвиг народа» и «Битва за Москву. 
Первая Победа», групповые работы для детей и педагогов с 
целью разработки проектов музея, просмотр документально-
го фильма «Возрождение. Хроники студотрядов» и, конечно, 

церемония награждения победителей.
Команда была отмечена благодарностью от Сенатора РФ 

Екатерины Борисовны Алтабаевой, а также награждена ди-
пломом победителя в номинации «Разговоры о важном» в 
школьном музее за подписью директора Музея Победы А. 
Школьника.

Как гагаринцы и представители Гимназии 24 и нашего 
славного города Севастополя мы гордимся быть частью тако-
го масштабного проекта!

Участник Всероссийского съезда «Школьный му-
зей Победы», руководитель музея «Наш Гагаринский 
район» гимназии № 24 города Севастополя и педа-
гог дополнительного образования Ангелина Богаченко: 

«Музей «Наш Гагаринский район» появился в стенах нашей 
тогда еще 24-й школы в 1978 году, через 2 года после основа-
ния самого района.

У нас есть две малые корабельные мины, их нам по-
дарил Музей Черноморского флота. Осколки глиня-
ных кувшинов мы получили в подарок от извест-
ного музея-заповедника «Херсонес Таврический». 
Один из экспонатов музея является нашей гордостью. Это 
бронзовый прижизненный бюст первого космонавта Земли 
Юрия Алексеевича Гагарина. Бюст изготовил севастополь-
ский архитектор Кошкин во время одного из визитов Гагари-
на в Севастополь. Таких бюстов всего два. Один находится в 
Музее Космонавтики в Москве, а второй у нас. Этот экспонат 
нам подарила администрация Гагаринского района на один из 
юбилеев.

В гимназии музей «Наш Гагаринский район» является 
центром притяжения детей, ведь в его стенах мы проводим 
не только классические экскурсии, но и другие мероприятия: 
исторические квесты, уроки мужества, тематические выстав-
ки, интерактивные экскурсии для младших школьников.

Ученики гимназии с огромным удовольствием принима-
ют участие в организации мероприятий, а группа экскурсо-
водов всегда готова рассказать гостям о музее 24-й гимназии. 
По соседству с музеем «Наш Гагаринский район» расположен 
детский сад, его воспитанники тоже наши постоянные гости. 
В прошлом году мы стали партнерами Музея Победы и стара-
емся принимать участие в его проектах. Например, мы приня-
ли участие в конкурсе «Школьный музей – взгляд в будущее» 
и стали победителями! Это очень радует нас и придает сил 
идти дальше».

На торжественной линейке присутствовали ветераны 
педагогики – они работали в школе с момента ее основания 
и посвятили ей десятки лет.

В октябре 1973 года в торжественной обстановке ключи 
от новой  севастопольской школы №  15 Гагаринского райо-
на вручил первый почетный гражданин Гагаринского райо-
на, Герой Социалистического Труда, генеральный директор 
«Югрыбхолодфлот» Евгений Алисов. Благодаря ему школа и 
была построена.

И вот наступил 50-летний юбилей – важная дата. Это 
годы труда, радость побед, колоссальный учительский труд и 
красивые и добрые традиции, бережно хранимые и передава-
емые из поколения в поколение.

Торжественное мероприятие началось с гимнов Россий-
ской Федерации и Севастополя. На слайдах – история школы: 
первый звонок, первый урок, первая пятерка, первые учите-
ля. Радость события пришли разделить представители Сове-
та ветеранов Гагаринского района.

За плодотворный и добросовестный труд, значительный 
вклад в воспитание подрастающего поколения были награж-
дены грамотами и благодарностями директор школы Свет-
лана Кургуз и 30 учителей. Все эти годы школой управляли 
удивительные люди, они отдавали свои силы, ум, энергию и 
любовь. С гордостью сегодня произносятся их имена: Клав-
дия Одегова, Валентина Статьина, Анна Грачева, Галина Хан-
дожко, Нина Шевцова.

Светлана Кургуз взяла слово и поздравила с юбилеем всех 
учителей, ветеранов педагогического труда, выпускников и 
учащихся, пожелав родной школе успехов и процветания.

Все директора школы – это зачинатели традиций. Они 
создавали историю, жили, работали и продолжают работать 
так, что их свет освещает и согревает. Годы идут, меняются 
поколения учащихся и учителей, требования и задачи, но не-
изменным остается одно: воспитание достойного человека и 
гражданина.

С 1985 по 2018 год, 33 года, директором школы была Нина 
Шевцова. Она стала инициатором и создателем классов кор-
рекционно-развивающей деятельности. Нина Иосифовна и 
сейчас продолжает работать учителем математики и соци-

альным педагогом в образовательном центре имени Василия 
Ревякина.

На входе в школу размещены мемориальные доски, по-
священные выпускникам. Также был представлен видео-
фильм «Память», рассказывающий о подвигах героев.

Капитан 2 ранга Юрий Щепетнов выполнил свой долг 
на атомной подводной лодке «Курск». Александр Байбутлов 
боролся с террористами на территории Северного Кавка-
за, награжден орденом Мужества посмертно. Егор Толмачев 
принял участие в специальной военной операции и погиб под 
Бердянском, обеспечивая отход корабля. Родион Глебов – вы-
пускник 2018 года, с ним школа простилась 20 октября. Па-
мять о героях присутствующие почтили минутой молчания.

50 лет учителя школы № 15 отдавали детям частицу своей 
души, учили самому главному на земле – добру и справедли-
вости, воспитывали настоящих патриотов. Традиционными в 
школе стали «Уроки мужества» и несение Вахты памяти.

Поздравить с юбилеем пришли представители Гагарин-
ского района – выпускница школы, заместитель Главы Окса-
на Гомонец и главный специалист местной администрации 
Светлана Коваленко.

Также поздравили коллектив школы депутат Законода-
тельного Собрания города Севастополя Елена Глотова и ак-
тивист, друг школы, моряк Михаил Ворошилов. И, разумеет-

ся, ветераны педагогического труда – гордость школы! Под 
бурные аплодисменты зал стоя приветствовал их.

Вера Красникова работала учителем начальных классов в 
школе № 15 с первого учебного дня и до выхода на пенсию. 
Многие молодые учителя звали ее «наставником и крестной 
мамой». Сейчас ей 90 лет, она возглавляет первичную вете-
ранскую организацию Гагаринского района, полна сил и оп-
тимизма. На базе своего участка создала творческий вокаль-
ный коллектив ветеранов.

Ветеран-педагог Таисия Иванова 36 лет проработала 
учителем начальных классов. Татьяна Ишкова в 1973 году 
на плече старшеклассника звоном колокольчика оповестила 
школу о начале учебного года. Сейчас она военный пенсио-
нер. Ветераны-педагоги Татьяна Терзиман и Галина Иванова 
преподавали физику, 34 года и 19 лет соответственно. Все они 
единогласно заявляют: «Школа – наш дом, наша семья!».

Пусть этот юбилейный год положит начало череде ярких 
лет, наполненных блестящими и успешно реализованными 
идеями. Желаем всем педагогам, ветеранам педагогического 
труда, выпускникам и родителям неиссякаемой энергии, оп-
тимизма, упорства в достижении целей, веры и уверенности 
в завтрашнем дне! С золотым юбилеем!

Член президиума МООВ ГМО г. Севастополя 
Людмила Ивашевская

300 севастопольских нахимовцев  присоединились к проекту «Хранители истории»

Гимназия №24 Гагаринского района Города-Героя Севастополя стала победителем  
на Всероссийском съезде школьных музеев

Школа №15 Гагаринского района отметила золотой юбилей
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Еженедельно в пункт отбора военнослу-
жащих по контракту, расположенный на ул. 
Коммунистическая, 3а, приходят мужчины 
разных возрастов, чтобы пройти все проце-
дуры отбора и присоединиться к военнос-
лужащим в зоне специальной военной опе-
рации. С начала года контракт заключили 1 
275 мужчин.

 
«В настоящее время кандидатам на военную 
службу по контракту необходимо подать 
документы и пройти обязательные этапы 
отбора: медицинское освидетельствование, 
тестирование и собеседование с психологом, 
сдать нормативы по физической подготовке. 
Возраст для мужчин от 18 до 65 лет, женщины 
от 18 до 45 лет», – рассказал начальник пун-
кта отбора на военную службу по контракту 
(2 разряда), капитан второго ранга Валерий 
Поляков.

Сдача нормативов по физической подго-
товке – обязательный этап перед заключени-
ем контракта на военную службу.

«Кандидаты на военную службу по кон-
тракту выполняют упражнения на силу, вы-
носливость и скорость. Они успешно сдают 
нормативы физподготовки, в числе которых 
бег, отжимания и подтягивания на перекла-
дине. Количество повторений зависит от воз-
раста», – отметил инструктор по физической 
подготовке Сергей.

В учебном центре военнослужащие по 
контракту получают денежное довольствие в 
размере от 30 до 45 тысяч рублей, при заклю-
чении контракта на срок от одного года – еди-
новременно 195 тысяч рублей. В зоне специ-
альной военной операции в зависимости от 
воинского звания, должности и выслуги лет 
денежное довольствие для контрактников со-

ставляет от 170 до 200 тысяч рублей; за унич-
тожение или захват вооружения и военной 
техники противника – от 50 тысяч до 1 млн 
рублей; за каждый км продвижения в соста-
ве штурмовых отрядов – 50 тысяч рублей. 
Существуют также ежедневные выплаты за 
участие в активных наступательных действи-
ях – 8 тысяч рублей.

Напомним, военнослужащим предостав-
ляется порядка 15 федеральных и региональ-
ных льгот и гарантий, в том числе те, которые 
получают участники спецоперации: служеб-
ное жильё или компенсация за аренду жилья, 
страхование жизни и здоровья, кредитные и 
налоговые каникулы, дополнительные льго-
ты и гарантии субъектов РФ и другие.

Для поступления на военную службу по 
контракту нужно подготовить следующие до-
кументы: автобиографию и анкету, паспорт, 
военный билет, документ об образовании, 
свидетельство о браке и рождении детей.

Пункт отбора находится по адресу ул. 
Коммунистическая, 3а, телефон: +7 (8692) 
22-14-51.

Жители Гагаринского района могут 
записаться на приём в МФЦ по номеру 122

Севастопольцы могут записаться на приём в МФЦ или проверить статус услуги, за кото-
рой обращались ранее, по номеру 122 (добавочный 5). Звонок для жителей города бес-
платный как со стационарных, так и с мобильных телефонов. 
График работы центра телефонного обслуживания: 
- понедельник: 08:00–17:00;
- вторник: 08:00–17:00;
- среда: 08:00–17:00;
- четверг: 08:00–17:00;
- пятница: 08:00–16:45;
- суббота: 08:00–15:00;
- воскресенье: выходной.
За полгода по бесплатному номеру в колл-центр позвонили уже более 11 тысяч севасто-
польцев. 
Также на предварительный приём в центры «Мои Документы» можно записаться на офи-
циальном портале mfc92.ru и через колл-центр по номеру +7 (8692) 417-100. 
Всего в Севастополе работает 14 отделений МФЦ.

В настоящий момент закончены работы 
по наведению порядка на объектах, таких 
как штольни времен Великой Отечествен-
ной войны, которые расположены в районе 
ул. Шостака и ул. Д. Ульянова Гагаринского 
района.

Сотрудниками Местной администра-
ции совместно с представителями ГУП го-
рода Севастополя «Управляющая компания 
«Стрелецкая бухта», представителями Депар-
тамента общественной безопасности города 
Севастополя, жителями, проживающими 
в ближайших от штолен многоквартирных 
домах, проведены работы по наведению по-
рядка внутри помещений штолен и на приле-
гающей территории. При выполнении работ 
привлекались сотрудники ГКУ «Спасатель-
ная служба Севастополя» для организации 
освещения штолен при проведении уборки, 
кроме этого, спасателями расчищены склоны 
непосредственно над входом в штольню № 1 
от сухих веток, камней и мусора.

Кроме этого, проведены работы:
- восстановлен отсутствующий навесной 

замок на объекте (штольня № 1);
- дубликаты ключей розданы старшим по 

многоквартирным домам ул. Шостака, руко-
водству ГУП города Севастополя «Управляю-
щая компания «Стрелецкая бухта»;

- проведены технические работы по при-
ведению в рабочее состояние наружных бро-

нированных дверей (смазка петель и запор-
ного механизма);

- очищена от камней и мусора террито-
рия перед входами в штольни;

- по окончанию работ собран и вывезен 
мусор в объеме 2-х контейнеров (лодок). 

В Гагаринском районе работы по данному 
направлению продолжаются.

В свете текущих событий безопасность 
жителей Гагаринского района стоит на пер-
вом месте. По поручению Губернатора Гла-
ва района провел инспекцию заглубленных 
помещений района, чтобы убедиться в их 
готовности к использованию в случае воз-
душных тревог. Особое внимание было уде-
лено укрытию на Античном проспекте, 11.

Это укрытие является настоящим приме-
ром того, как усилия жителей могут творить 
чудеса. Благодаря активному участию общи-
ны, укрытие было преобразовано в место, 
где безопасность сочетается с комфортом. В 
прошлом году оно заняло первое место в со-
ревновании углубленных помещений Сева-
стополя, что говорит о многом.

В укрытии созданы все условия для ком-
фортного пребывания: от детской игровой 

комнаты, где наши маленькие жители мо-
гут забыть о тревогах, до мини-кинотеатра 
и спортзала, где взрослые могут сохранять 
физическую активность и душевное спокой-
ствие. Не менее важным является наличие 
санузла и просторных помещений, что де-
лает это укрытие не просто убежищем, но и 
местом, где можно почувствовать себя как 
дома 

«В эти непростые времена, единство и 
взаимопомощь наших жителей демонстри-
руют истинную силу нашего сообщества. Мы 
можем гордиться не только нашими достиже-
ниями в создании безопасных пространств, 
но и сплоченностью и взаимоподдержкой, 
которые проявляются в каждом шаге нашей 
работы. Это подтверждает, что в Гагаринском 
районе мы не просто живем, мы заботимся 
друг о друге», – говорит Алексей Ярусов.

Более 1200 севастопольских мужчин  
выбрали службу по контракту

В Севастополе продолжаются работы 
по приведению в порядок укрытий

Глава Гагаринского района проинспектировал 
укрытие на Античном проспекте
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Этот турнир стал настоящей традицией и ожидаемым 
событием для всех футбольных команд города и Крыма.

  
В этом году участвовали по 8 команд 2013 и 2014 годов рожде-
ния. Глава Гагаринского района Алексей Ярусов поделился 
своими мыслями о турнире: «Этот футбольный праздник 
превзошел все наши ожидания. Страсть и энтузиазм, с кото-
рым дети выходили на поле, были захватывающими».

Мероприятие подчеркнуло важность не только победы, 
но и участия. Каждый участник был награжден призами и 

наградами, подчеркивая тем самым, что каждое усилие за-
служивает признания. Дети, сияющие от гордости и радости, 
держа в руках свои награды, стали ярким примером положи-
тельного влияния спорта.

Неоценимой была и поддержка со стороны родителей. Их 
аплодисменты и одобрительные взгляды добавили соревно-
ваниям особый оттенок тепла и сообщества. 

Завершение Кубка отметили совместным угощени-
ем пиццей, что стало символом единства и дружбы между 
участниками. Глава района отметил: «Общение за столом 

после турнира – это не только праздник, но и возможность 
укрепить дружеские связи между детьми и их семьями. 
Наблюдать, как дети радуются спорту, как они учатся по-
беждать и принимать поражения, – это то, что делает наше 
сообщество сильнее. Я горжусь тем, что могу поддерживать 
такие инициативы.»

В качестве дополнительного признания всех участников, 
каждая команда получила футбольные мячи, что подчеркну-
ло важность спорта и командного духа для молодого поколе-
ния Гагаринского района.

В Таганроге прошёл первый тур Первой лиги России в 
зоне Южного и Северо-Кавказского федеральных округов 
по футзалу среди любительских команд. Севастопольский 
мини-футбольный клуб «Капитан» одержал три победы и 
один матч завершил вничью.

«При поддержке Губернатора Михаила Владимировича 
Развожаева севастопольский мини-футбольный клуб «Капи-
тан» достойно представляет наш родной город в Первой лиге 
России, зона Южного и Северо-Кавказского федеральных 
округов по футзалу среди любительских команд. Хотелось бы 
отметить, что в прошлом году новый физкультурно-оздоро-
вительный комплекс на Шевченко стал домом для нашей ми-
ни-футбольной команды «Капитан», а его спортсмены вошли 
в состав спортивной школы № 3 по футболу», – подчеркнул 

начальник управления по делам молодёжи и спорта Сергей 
Резниченко.

Набрав 11 очков, севастопольцы уверенно закрепились в 
тройке лидеров, подтвердив свои самые высокие амбиции – 
побороться за выход во Всероссийский финал Первой лиги в 
сезоне 2023-2024 и улучшить свой рейтинг в топ-листе люби-
тельских команд России.

«Важно отметить, что в новом сезоне уже смогли отли-
читься голами три молодых воспитанника клуба «Капитан». 
Два гола на счету Александра Лисохмары, по одному мячу за-
били Дмитрий Михайлюк и Иван Большаков. Клуб выражает 
благодарность за поддержку Правительству Севастополя и за 
возможность представлять Город-Герой на соревнованиях та-
кого высокого уровня», – поделился главный тренер команды 
Андрей Строчков.

В зоне ЮФО – СКФО за звание чемпиона и путёвку в фи-
нал Первой лиги России поборются 11 команд. По регламен-
ту соревнования проходят в два круга по системе «каждый с 
каждым» с заездом всех команд на два-три дня для проведе-
ния игр турами в одном населённом пункте. Завершатся со-
стязания в марте 2024 года.

Гагаринский муниципальный округ Севастополя стал 
ареной захватывающего спортивного события – первен-
ства по тхэквондо, приуроченного ко Дню основания Гага-
ринского района.

Это событие привлекло более 150 молодых спортсменов, 
готовых продемонстрировать своё мастерство в дисциплинах 
спарринга и спецтехники.

На церемонии открытия собралось множество зрителей 
и почетных гостей, среди которых была Елена Мягких, глав-
ный специалист отдела по исполнению полномочий местной 
администрации. Она передала участникам теплые слова при-
ветствия от имени руководства района и депутатского кор-
пуса. «Поздравляем вас с праздником и началом соревнова-

ний. Желаем успехов и победы наиболее подготовленным и 
сильным спортсменам», – сказала она, подчеркивая важность 
таких мероприятий для спортивного духа района.

Соревнования продемонстрировали высокий уровень 
подготовки и таланта участников. Организаторы отметили, 
что в этот день каждый участник ощутил себя победителем, 
получив награды и призы, что является важным аспектом в 
воспитании спортивного духа и настойчивости.

Первенство по тхэквондо в Гагаринском районе не про-
сто спортивное соревнование, но и важное событие, способ-
ствующее развитию физической культуры и спорта среди 
молодежи. Оно стимулирует интерес к здоровому образу 
жизни и демонстрирует важность упорства и самосовер-
шенствования.

В Краснодарском крае прошли Международные сорев-
нования по парусному спорту «32-я Геленджикская регата». 
Крупнейшая детско-юношеская регата, проходившая в горо-
де-курорте с 27 октября по 4 ноября, собрала 1150 участников 
из Армении, Белоруссии, Казахстана, Киргизии, Узбекистана 
и 33 регионов России. Свои силы спортсмены испытывали в 
классах «Первый» («Оптимист»), «Зум 8», «Кадет», «Луч-ми-
ни», «Луч-радиал», «Луч», «Лазер 4.7», «Лазер-радиал», «Ла-
зер-стандарт», «420», «470», «29-й», парусная доска «IQF» и 
парусная доска «Техно».

Честь Центрального спортивного клуба Армии на сорев-
нованиях достойно защитили воспитанники Елены Кравчук 
и Алексея Токарева. На их счету четыре золотых и три брон-
зовых медали.

Выступая в классе «Лазер 4,7», Елизавета Чехлатая заво-
евала две золотых медали – среди девушек до 16 и до 18 лет. 
Добавим, что Елизавета стала первой и в общем зачёте.

В самом младшем классе «Первый» («Оптимист») победи-
телем среди девушек до 12 лет стала Ярослава Кузьмина, а её 
младшая сестра Дарья Кузьмина – бронзовым призёром. Ещё 

одна «бронза» в этом классе среди юношей до 12 лет – в акти-
ве Святозара Кондакова.

«Очень красиво и уверенно выступила Елизавета Чехла-
тая. Гонялась очень хорошо, молодец! Также порадовали 
наши юные спортсмены Ярослава и Дарья Кузьмины, Свято-
зар Кондаков и Олеся Луковкина – это были их первые в жиз-
ни соревнования», – отметила тренер-преподаватель по па-
русному спорту СШ (К) ЦСКА, г. Севастополь Елена Кравчук.

В классе парусных досок «Техно» Дмитрий Большенко за-
нял 1 место среди юношей до 15 лет, а Полина Малая стала 
третьей среди девушек до 13 лет.

«Погода в этом году нас по радовала и температурой, и ве-
тром: были и слабые, и средние, и в меру сильные ветра, – рас-
сказал старший тренер-преподаватель по парусному спорту 
СШ (К) ЦСКА г. Севастополя Але4ксей Токарев. – Хорошо 
выступили юные спортсмены. Соперников было достаточно 
много из Питера, Москвы, Калининграда, Ейска, Темрюка, 
Евпатории, Таганрога и Минска. Организаторы смогли уме-
стить рекордное число участников и на берегу, и на дистан-
циях в акватории Геленджикской бухты. Для спортсменов 
на берегу в ожидании гонок были организованны развлека-
тельные конкурсы с призами, шуточные заезды на байдарках. 
Организаторы старались показать международной уровень 
проведения».

Фото: Елена Разина

Севастопольские яхтсмены ЦСКА завоевали семь медалей на Международной 32-й Геленджикской регате

Состоялся кубок Главы Гагаринского района по футболу

Команда Севастополя успешно стартовала в Первой лиге России по мини-футболу

В Гагаринском районе состоялось муниципальное первенство по тхэквондо


